
令和３年６月定例会 個人質問（一括方式）

一括質問一括答弁方式（件名内）・質問要旨 備考
【１】２番　　楚山　伸二 議員 40分
1 新型コロナウイルスのワクチン接種事業について
（1） 接種の進行状況と今後の取組について
① 副反応の状況やキャンセルへの対応状況はどうか
② 徒歩エリアの対象者について課題はないか
③ 後期高齢者や一般向けの接種方法についてどのような方針で実施するのか
(2) ワクチンパスポート(接種済み証明書)について
① 公共施設等の利用における取り扱いの考え方はどうか
② ワクチン非接種者に対する差別等の懸念についてどう考えているか
2 行政事業における議員の「関係者」としての位置づけについて
(1) 議員の権利と責務の遂行について
① 議員の積極的参加及び発言をどう捉えているのか
　
【２】１７番　　田中　寿光 議員 40分
1 新型コロナワクチン接種事業について
（1） 集団接種について
① 高齢者接種において７月完了に向けての課題と見込みはどうか
② 接種体制の強化に向けて、歯科医師などによる接種協力は要請できるか
(2) 個別接種について
① 開業医による個別接種の課題と実施に向けた進捗状況はどうか
② ８月以降の一般市民接種は、どのような計画で進めるのか

【３】６番　　小林　一彦 議員 40分
1 市内小中学校の再編について
（1） 「学校再編計画」について（パネル使用）

① 小諸市学校教育審議会からの答申にあった、改築・再編計画策定のための意
見について、教育委員会としてはどのように評価し、「学校再編計画」に反映させて
いくのか

【学校教育審議会からの意見】
・学校の形態について芦原中学校と小諸東中学校を学区とする併設型小学校・中
学校の形態で小中一貫教育を推進することが望ましい
・小学校の再編について、芦原中学校区においては、坂の上小学校、水明小学
校、千曲小学校の3校を統合して1校にすることが望ましく、小諸東中学校区におい
ては、野岸小学校、東小学校を統合した小学校と美南ヶ丘小学校の2校に再編す
ることが望ましい
・重なる通学区の見直しとして、古城区は芦原中学校区、その他の区は野岸小・東
小学校区とすることが望ましい

② 「学校再編計画」には、どのような事項が盛り込まれるのか

③ 教育委員会が策定する「学校再編計画」を進めていく上で、再編に係る具体的
な課題を協議し解決していくために、再編に係る学校が所在する区域ごとに、学校
関係者、保護者代表、地元代表等からなる組織の設置が必要ではないか

④ 統合後の校舎の敷地の位置はどのように決めていくのか
⑤ 今後、再編校開校までどのようなスケジュールで進めていくのか
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令和３年６月定例会 個人質問（一括方式）

一括質問一括答弁方式（件名内）・質問要旨 備考
【４】１番　　髙橋　充宏 議員 40分
１ 小諸市の明るい超高齢社会について
(1) 小諸市の高齢者に関する施策について
① 高齢者の健康づくり・介護予防について、重点的に取り組んでいる事業は何か
② 地域共生社会の実現に向けた地域包括ケアシステムの現状と課題は何か
(2) 超高齢社会を脅かす高齢者に関わる問題とその解決について
① 市内における具体的な問題の発生とその対応状況はどうか
② 問題の解決についてどう取り組んでいくか

【５】８番　　丸山　正昭 議員 40分
１ 地域産業の振興について
(1) 小諸市の産業の現状について
① 小諸市の産業の現状をどう捉えているか
② 地域産業の振興をどう図っていくか
2 小諸市総合計画第１１次基本計画の進捗について
(1) 「地域の強みを活かした企業誘致と事業者支援、起業者の育成を強化し、地域
経済の活性化を図ります」について
① 既存企業や起業者に対する経営、人材育成に関する支援はどの程度実施でき
たか
② 企業誘致を図るために、提供できる商品としての土地等はあるか

【６】１１番　　竹内　健一 議員 40分
1 和田地籍での下水道汚水管の漏水事故について
(1) 対策と課題に対する検証について
① 事故の概要と復旧に要した費用はどのくらいか
② 対策と課題に対する検証はどの程度進んでいるか
③ 今後も老朽化により突発的な事故が想定されるが、修繕費用等にかかる財源を
どう確保していくか
④ 市内全域の下水道汚水管のチェック体制は整っているか
2 ポストコロナ（コロナ禍後 ）を見据えた新たな社会について
(1) 小諸市が担うべき役割の再整理について
① 新しい生活様式を定着させ、市民が安全・安心な生活を送るために新たに考え
られる事業や改善策等についてどう考えていくか
② 佐久広域代表副連合長として、広域連携を積極的に進めるべきではないか
(2） 教育行政の取組について
① 教育現場である学校において、具体的な課題はあるか
② それに対する改善策等についてどのように対応していくか

【７】１６番　　小林重太郎 議員 40分
1 ヤングケアラーの早期発見と支援について
(1) ヤングケアラーの早期発見について
① 教育現場にてヤングケアラーへの認識は進んでいるか
② 要保護児童対策地域協議会において「ヤングケアラーと思われる子ども」の実
態把握等は行われているか
③ 早期発見につながる教育、福祉、介護、医療等関係機関および民間団体との連
携について、どのように考えているか
(2） ヤングケアラーとその家族への支援について
① 「相談できる人」「相談できる場所」について、どのようなところがあるか
② 小諸市としてどのような支援が想定できるか
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令和３年６月定例会 個人質問（一括方式）

一括質問一括答弁方式（件名内）・質問要旨 備考
【８】１２番　　柏木今朝男 議員 40分
1 SDGs（持続可能な開発目標）について
（1） 小諸市におけるSDGsの推進について
① SDGs達成に向けて市民や企業・民間団体等の理解・連携・協力を得るためにど
のように取り組んでいくのか
2 障がい者が安心して暮らせるまちづくりについて
（1） 障がい者の就労支援について
① 障がい者の就労支援の現状と課題、今後の方向性はどうか

【９】１０番　　早川　聖 議員 40分
1 安心して子どもを産み育てることができる環境づくりについて（パネル使用）
（1） 子育て環境の整備・充実について
① 必要に応じた保育士の確保はされているか
② 保育士の処遇改善が必要ではないか
③ 保育士への新型コロナワクチン接種についての考え方はどうか
2 かけがえのない文化財を保存・継承し、有効な活用について（パネル使用）
（1） 文化財の保存と利活用について
① 小諸市文化財保護条例に基づいた指定文化財の保存管理は出来ているか
② 文化財の保存と活用の基本方針は、しっかりと活かされているか

【１０】７番　　田邉　久夫　議員 40分
1 交通弱者への支援について
（1） 高齢者の交通手段の確保について
① 増え続ける高齢運転者や運転できない者に対する支援についてどう考えるか

【１１】１５番　　中村　憲次 議員 40分
1 コロナ禍における行政の対応について
（1） 観光産業への対応について
① 逼迫している観光業界への、支援策の状況はどうか
② 「こもろ観光局」の現況を踏まえ、検証する中で行政としてどのように対応してい
くか　（パネル使用）
（2） アフターコロナへ向けた今後の観光施策の取組について
① 飲食業、宿泊業等観光関連業者への具体的な今後の支援策はあるか

【１２】１３番　　神津眞美子 議員 40分
1 小諸版ウエルネス・シティの推進について
(1) 第３次小諸市食育推進計画について
① 目指す目標についてどのように考えているか
② これまでの取組についてどう評価しているか
③ 第２次計画終了時において課題はあったか
④ 放射線についての対応はどうか
⑤ 第３次計画策定で改善したこと、工夫した点は何か
(2） 放射線教育について
① 小・中学校での実施状況はどうか

【１３】５番　　掛川　剛　　議員 40分
1 協働のまちづくりについて
(1) 市民の主体的な活動への支援について
① 市民活動への支援である補助金等についてどのように考えているか
2 新型コロナウイルス感染症対策について
(1) 感染を封じ込める対策について
① ワクチン接種と合わせ、無症状感染者の発見と保護・隔離が感染封じ込めの鍵
と考えるが、無症状感染者をどのように把握していくのか
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